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Homélie du 15 Janvier 2023            2ème du Temps Ordinaire 
 

 

« Boire le Bouillon ! »  
 

Qui est prêt à « Boire le bouillon » ? 

Là est la question que l’Evangile nous pose aujourd’hui… encore et 

toujours ! 
 

Au fond, l’œuvre de Salut, la Rédemption opérée par le Christ pour 

nous peut être résumé par l’Acte du "baptême", ce Baptême que le Christ 

reçoit par Jean Baptiste : « Baptême » qui en grec signifie "immersion". 

Le Christ paraît pour être « Baptisé » au cœur de l’Humanité et donc 

être « immergé » en elle et jusqu’en ses profondeurs, et le Baptiste prend 

alors la parole et déclare solennellement à tous :  

« Voici l’Agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde » 

Le verbe qui est traduit dans cet évangile par « enlever » signifie 

littéralement « soulever », « porter », « prendre sur soi ». 
 

Le Fils de Dieu, qui partage depuis toute éternité avec le Père et dans 

l'Esprit Saint la vie divine, a accepté et choisit librement d’être "immergé" 

dans notre condition humaine jusqu’à se laisser comme « submerger » par 

les eaux mortelles de nos péchés afin de les prendre sur lui et nous en 

libérer ; pour nous faire passer et nous conduire sur les rives de la Terre 

promise de Dieu. 
  

Jésus, désigné par Jean Baptiste comme étant l’Agneau de Dieu, est 

celui qui vient enlever le péché du monde, en prenant sur lui, en portant 

sur ses épaules le poids si oppressant des péchés qui règnent dans le cœur 

des hommes et des femmes de tous les temps. C’est ainsi qu’il les soulève, 

les enlève de nos épaules, de nos cœurs, de nos âmes. 
  

L’agneau n’est pas un dominateur, mais il est docile. Il n’est pas 

agressif, mais pacifique. Il ne montre pas les griffes ou les crocs quelle que 

soit l’attaque, mais il est dans la confiance et l’Obéissance au Père. Il est 

ainsi « l’Agneau doux et humble de cœur » 

La masse énorme du mal est ainsi soulevée, portée, et enlevée par 

une créature faible et fragile, symbole d’obéissance, de docilité et d’amour 

sans défense, qui va jusqu’à s’offrir en sacrifice. Pour le dire autrement : 

qui consent à « Boire le Bouillon » pour chacun d’entre nous ! 
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Le Christ paraît au cœur de l’Humanité pour être « immergée » en 

elle. Pour le dire autrement pour « boire le Bouillon » dans les eaux de 

notre condition humaine. 

Les eaux de notre condition humaine dans lesquelles nous nous 

évertuons à nager, ces eaux où bien souvent nous surnageons, et ces 

mêmes eaux où parfois nous luttons pour ne pas être submergés. 
 

Et c’est peut-être bien là justement que nous nous trompons si 

souvent, non ? 

Face aux situations auxquelles nous sommes confrontées ou même 

que nous devons affronter, à commencer par les méandres de nos esprits 

et de cœurs, nous nous débattons, nous nous évertuons en nous en sortir 

par nous-même.  

Or, si nous voulons vivre vraiment notre Baptême selon l’Evangile 

et donc à la suite du Christ, il nous faut accepter chaque jour de nous 

laisser « Immerger » : de « Boire le bouillon » pour nos frères et sœurs. 

Cela signifie, entre autres, à ne pas avoir peur de nous mouiller les 

uns pour les autres allant au-delà de notre confort et de nos certitudes. 
 

Alors qui est prêt à « Boire le bouillon » ? 
 

AMEN ! 

Père Eric P † 


